

Mil familias de Elda necesitan ayuda para comer

10/05/2020



La pandemia del coronavirus no solo ha dejado a su paso miles de personas contagiadas y fallecidos, sino también una crisis económica y social sin precedentes que está afectando a una gran parte de la población. Solo en Elda, 1.010 familias han tenido que pedir ayuda alimentaria a las ONG de la ciudad: Cruz Roja, Cáritas, Consignas Solidarias y el Grupo Abril. Más de un millar de familias no llegan a fin de mes y reciben alimentos y ayuda económica para hacer frente al pago de las facturas y poder seguir adelante.

El perfil de muchas de estas personas es el de ciudadanos de clase media que nunca se habían visto

en esta situación, personas trabajadoras que se han quedado sin empleo y sin derecho a paro debido en gran parte a la economía sumergida.

Desde las ONG locales temen que, aunque parece que la cifra se ha estabilizado, haya más familias que estén agotando sus ahorros después tantas semanas sin trabajo y que pronto pidan ayuda. También hay quienes tienen más difícil el acceso a ayudas económicas porque no tienen su situación regularizada, pero a las ONG no les importa que no estén empadronadas en Elda o que no tengan papeles, ayudan a quien le haga falta.

El Grupo Abril ayuda a muchas familias que nunca han pasado por una situación similar: "Siempre es muy triste ayudar a familias que no tienen recursos, pero esta situación es doblemente preocupante porque son familias que llaman llorando porque no saben qué hacer ya que no tienen medios para alimentar a sus hijos. Incluso algunas eran de las que realizaban donaciones", dice Teresa Ruíz. El Grupo Abril se encarga de cubrir necesidades básicas de alimentos, higiene personal y productos de limpieza, pero también atienden "a madres que acaban de dar a luz en todo lo que sea necesario para el recién nacido".



Uno de los temores de estas entidades es que no saben cuánto tiempo durará esta crisis ni las ayudas. Ninguna ONG había atendido a tanta gente hasta ahora. El vicepresidente de Cruz Roja, Gustavo López, señala que "la clave será el tiempo que esta situación se alargue porque necesitaremos más ayuda, pero queremos enviar un mensaje de tranquilidad, pues la ayuda seguirá llegando a quien lo necesite durante el tiempo que sea necesario". Si algo resaltan las ONG locales es la gran solidaridad de la población eldense, que siempre muestra una gran responsabilidad social y está a la altura de las necesidades de sus vecinos.

Cifras

Las cifras son de vértigo, Cruz Roja atiende a 507 familias, Cáritas cubre 300, Consignas Solidarias a 130, el Grupo Abril a 53 y Emaús, que es un proyecto de Cáritas, a 20 familias. La media de miembros de las familias es de tres a cinco personas. Estos son los datos hasta el viernes, todavía queda por valorar alguna petición más, por lo que estas cifras podrían crecer. "Hay familias que van gastando los ahorros, tras ocho semanas el dinero se agota", añade Paco Martín de Emaús. Este proyecto atiende a los menores de las familias que más lo necesitan, proporcionándoles alimentación, higiene personal, material de limpieza y material escolar. También ofrecen

atención telefónica gracias a sus voluntarios.



El contacto entre las ONG es continuo: "La mesa de Instituciones Sociales en Acción Social de Elda, ISAE, junto con el Ayuntamiento, permite que siempre estemos informados para que no se dupliquen ayudas", indica Mª Carmen Ibáñez, presidenta de Cáritas. Esta organización de la Iglesia católica ofrece productos secos, frescos y también tarjetas solidarias para que las familias las canjeen por productos de primera necesidad y ropa. A partir del 18 de mayo empezarán a atender en persona, ahora lo hacen vía telefónica a una media de diez y 12 personas al día, incluso hay jornadas que reciben 19 llamadas.

La comunicación con los Servicios Sociales municipales es esencial para decidir qué familias recibirán ayuda de una organización u otra. La técnico social de Consignas Solidarias Cristina Serna explica que siempre priorizan las familias que tienen hijos a su cargo. Añade que desde la mesa ISAE recogen los datos, los cotejan, ven las necesidades de cada familia y se organizan, también comprueban que no haya una familia que reciba ayuda de dos organizaciones diferentes.

"El problema más grave ahora son las familias que están necesitadas porque les han aplicado un ERTE o no pueden abrir su negocio. También hay gente que tiene pendiente ayudas estatales y no llegan" dice Serna. Desde Consignas Solidarias ayudan con la entrega de productos secos como latas de tomate, leche, pasta o arroz. Con ellos colabora Consum, que les dona productos perecederos que caducan en poco tiempo, y un banco de alimentos de Alicante. Pero también hay personas que aportan dinero en efectivo para hacer frente a todos los gastos.

Ayudas institucionales



Desde el Ayuntamiento también ofrecen ayuda económica a cientos de familias y tiene convenios con estas entidades solidarias para ayudarlas en su labor. De hecho, ahora se ha anunciado que finalmente el convenio municipal a Cruz Roja ha aumentado de 100.000 a 150.000 euros para llegar a más familias. Aunque no todas estas ONG reciben ayuda. Una de las que no trabaja con subvenciones municipales es el Grupo Abril, que aporta fondos propios y han recibido donaciones de la población para atender a 53 familias, cuando hace solo dos meses ayudaban a 15: "La gente se ha volcado económica y materialmente. Siempre hemos dicho que esta zona es muy solidaria, es cierto que hay que llamar a sus puertas, pero en cuanto se hace, te las abren y ayudan", ha dicho Ruiz.

Cruz Roja entrega lotes de entre 40 y 60 kilos de comida seca una vez y dos de comida fresca al mes. Intentan adaptarse a las necesidades de cada familia y a

sus miembros. Además de comida, también ofrecen tabletas digitales a los más pequeños para que puedan seguir con sus tareas escolares.

Este drama sanitario y económico está sacando lo mejor y lo peor de la sociedad. El lado negativo lo constituyen las personas, son las menos, que han intentado beneficiarse de más de una ayuda. El positivo, que emociona, es ver la gran cantidad de muestras solidarias de los Eldense, como un usuario de Cruz Roja que se puso en contacto con una de las trabajadoras para decirles que "si hay alguien que lo necesita más que yo, dádselo". Desde esta ONG recalcan que le darán ayuda a todo aquel que lo necesite.



El trabajo de los voluntarios es esencial.